

SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA VIERNES 16 DE DICIEMBRE DE 2016

Ocho columnas



Ven gasolineros en 2017 Magna \$16 y Premium \$17

Empresarios del sector anticipan aumentos de entre 8.6% y 15%



Chocan diputados priistas por bono

Renuncian varios a gratificación



Banxico aprieta el paso en tasas

Restricción. Ven más alzas, inflación y bajo crecimiento en 2017

EL ECONOMISTA.

Tasa de Banxico, en nivel del 2009

La elevó ayer; fue la sexta ocasión en 12 meses

() La Jornada

Hondas raíces de la violencia contra mujeres: Guevara

Legión Hulk, origen de insultos en redes sociales: experto

MILENIO

Tasa de Banxico, en su nivel más alto en 7 años

Aumentó 50 puntos base para pasar de 5.25 a 5.75%; es el quinto incremento en 2016

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

Tasas, en su nivel más alto en 7 años

El· Banco de México anuncia ajuste



Sube tasas Banxico; afectará a créditos

El incremento es de 50 puntos base; el interés de referencia se ubicó en 5.75%, en respuesta a la Fed y la volatilidad mundial

La Razón

AMLO da cargo en Morena a su tercer hijo: es jefe en Tlaxcala

Gonzalo López Beltrán

El Sol de México

Aprueban congresistas 41 leyes en sesión

"Eficiencia legislativa"

unomásuno

Enfrenta Totolapan, Guerrero...

¡Narcoterror!



¡Mirones!

Todo quedó en ilusión para el América; se conformó con un ver jugar a nivel de cancha al Real Madrid que, caminando, lo venció 2-0

OVACIONES

Sube Banxico tasa por sexta ocasión

De 5.25 a 5.75 por ciento anual

Panorama Nacional

Estimular a los creadores, tarea irrenunciable del gobierno: Peña (La Jornada, Rosa Elvira Vargas y Mónica Matos-Vega, p. 2a y 3a)

Para el gobierno federal, el estímulo a la labor de los creadores es una tarea irrenunciable, afirmó el presidente Enrique Peña Nieto.

Entregó en Los Pinos al mediodía de ayer, los Premios Nacionales de Ciencias, Artes y Literatura 2016. Ratificó también el compromiso de esta administración federal con la investigación científica, la ciencia y la innovación.

En estos cuatro años, apuntó, se han gastado en esas tareas 370 mil millones de pesos –24 por ciento más de lo destinado en el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa– y en 2017 se destinarán 100 mil millones de pesos adicionales.

La intervención del presidente Peña, como momentos antes la del titular de Educación Pública, Aurelio Nuño, fue un nuevo homenaje a Rafael Tovar y de Teresa, secretario de Cultura federal recientemente fallecido. México está de luto por la pérdida de un personaje central de nuestra vida cultural, dijo el mandatario. Y también se guardó un minuto. Pésame por Guillermo Samperio

Más adelante envió sus condolencias a la comunidad de las letras mexicanas por el deceso del escritor Guillermo Samperio, ocurrido el miércoles de esta semana.

Tasas en su nivel más alto, (Excélsior, Felipe Gazcón, p.p.-9 Dinero)

Debido al entorno de incertidumbre, el Banco de México (Banxlco) anunció un alza de 0.5 puntos porcentuales en la tasa de Interés de referencia para ubicarla en 5.75 por ciento.

El ajuste del banco central ocurrió un día después de que la Reserva Federal de Estados Unidos hizo lo mismo.

La tasa de Interés de 5.75% es casi el doble del nivel que tenía hace un año y es el mayor desde 2009, cuando se desató la crisis internacional.

"El entorno que enfrenta la economía nacional se caracteriza por la incertidumbre" relacionada con la posibilidad de que en Estados Unidos se instrumenten políticas económicas que obstaculicen el comercio y la Inversión, expuso el Banxico.

El ajuste sorprendió a especialistas de Bardays, quienes consideraron que la volatilidad y la inflación no justifican esa alza de tasas.

"Si la Fed eleva su tasa en dos ocasiones durante 2017 la tasa del Banxico cerraría el próximo año en 6.25%", consideró Marco Oviedo, economista en jefe de Barclays.

Reportan desabasto de gasolina (Reforma, Gerardo Olvera y Norma Zúñiga, p.p.)

La escasez de gasolina Premium en algunas estaciones de servicio de la Ciudad desde hace dos meses se agudizó ayer.

Grupos gasolineros de Monterrey, Nuevo León, indicaron que también en esa entidad han sufrido del desabasto del combustible.

"Hemos tenido problema de desabasto en Chihuahua, Ciudad de México, Monterrey y Saltillo. En Monterrey ya tenemos mes y medio en el que algunas estaciones, por más de 8 a 12 horas, se han quedado sin combustible", refirieron.

"Desde la mañana no hay combustible. Es la segunda vez que pasó y me dicen que hasta después de las 10:00 de la noche. Me ha causado problema porque por la mañana busco otra opción de transporte para ir al trabajo y dejar a los niños a la escuela", dijo Alejandro, vecino de la Colonia Nonoalco.

Chocan diputados priistas por bono (Reforma, Claudia Salazar, p.p.)

La entrega del bono navideño por 150 mil pesos y el destino que darán a esa gratificación dividió a los legisladores en la Cámara de Diputados.

Ivonne Ortega, ex secretaria general del PRI, anunció que no recibirá esta compensación de fin de año pese a que sus compañeros de bancada sí lo harán.

"Decidí rechazar el llamado 'bono secreto' que recibiríamos los diputados porque la sociedad demanda que todos seamos iguales ante la ley y que no haya privilegios", declaró la legisladora tricolor.

También un grupo de siete diputados priistas de Hidalgo vinculados al Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, renunciaron a este recurso con el argumento de que no podían aceptar una gratificación que la ciudadanía está rechazando.

"Si esto molesta y afecta a la ciudadanía, tenemos que ser congruentes. Los recursos de los colaboradores están cubiertos y a nadie se va a afectar. Tenemos recursos para pagar sus aguinaldos y se puede satisfacer a la ciudadanía si rechazamos el bono", argumentó la diputada hidalguense Gloria Hernández.

Plusvalía, un invento: Mancera (El Sol de México, Ana María Lozada, p. 1-5 Ciudad)

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa, acusó ayer a priístas y panistas de ser "quienes inventaron" que en su iniciativa de Constitución que presentó ante la Asamblea Constituyente se "incluyera la plusvalía" o un cobro de mejoras urbanas por aumento en el valor de las viviendas.

En entrevista, sostuvo que fue un invento de los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional, que lo hicieron para "golpear, no lo hicieron para otra cosa", aunque al final no les resultó porque la gente ya sabe que aquí en la capital no se van a cobrar más impuestos, por el contrario "estamos dando obras de beneficio".

"Todo eso que dijeron no es cierto. Eso fue un invento, eso fue un invento, y concretamente fue un invento de dos partidos políticos y lo hicieron obviamente para golpear, no lo hicieron para otra cosa. Es un invento que se hizo empezando por el PAN y acabando por el PRI, ¿no? Entonces, así lo hicieron, pero al final no les resultó porque la gente ya sabe que aquí en la Ciudad de México no se van a cobrar más impuestos", resaltó.

Firman Mancera y Osorio Chong convenio para regular escoltas (La Jornada, Alejandro Cruz Flores y Gabriela Romero Sánchez, p. 31)

Los vehículos de escoltas de funcionarios del gobierno federal serán balizados y tendrán placas especiales; además, se creará una base de datos con los nombres, tipos de autos y armas de quienes se dedican a esta actividad. Ello, como parte de la regulación del servicio de seguridad privada iniciado por el Gobierno de la Ciudad de México hace poco más de tres meses.

Lo anterior quedó estipulado en el convenio de colaboración que firmaron el jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera Espinosa, y el titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Miguel Ángel Osorio Chong, en un acto en el que el titular del Ejecutivo local reiteró su reconocimiento a la labor de las fuerzas armadas en el combate al crimen organizado.

He reconocido públicamente la labor del Ejército, de la Marina y de la Policía Federal porque mucho han arriesgado sus vidas, y las siguen arriesgando, en favor de la seguridad del país, señaló el mandatario capitalino, quien se manifestó por regular el servicio de seguridad privada en todo el país, al subrayar que no hay diferencias entre las camionetas que utiliza la policía y las de grupos delincuenciales que circulan en varios estados.

Manifestó que en la Ciudad de México no se puede permitir que los servicios de escoltas atropellen los derechos de los ciudadanos, de allí la decisión de regularlos, para facilitar el trabajo de las corporaciones policiacas, evitar abusos y que estén legalmente autorizados para dar el servicio de seguridad privada.

Ajusta Constituyente Proyecto Mancera (Reforma, Samuel Adam, p. 1 Ciudad)

El proyecto de Constitución del Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, llega hoy al Pleno de la Asamblea Constituyente, luego de un mes de revisión y ajustes.

Tras la entrega de los 8 dictámenes, los diputados constituyentes discutirán en orden numérico los 76 artículos propuestos para la primera Carta Magna local.

Sin embargo, durante proceso de dictaminación, el Proyecto sufrió distintas modificaciones.

Respecto a los derechos, columna vertebral de la Constitución, la Comisión respectiva bajó el derecho al trabajo sexual, el uso medicinal de la mariguana y acotó el trabajo de las personas no asalariadas a la integración de un régimen de pensiones con aportaciones propias.

La Comisión de Carta de Derechos dejó del proyecto de Mancera la voluntad anticipada y el ingreso básico universal, que sustituiría los programas sociales, y reconoce los derechos de las familias LGBTTI; además, bloqueó las propuestas del PAN, Encuentro Social y Partido Verde de evaluar la vida desde la fecundación, lo que erradicaría la interrupción del embarazo.

La Casa Blanca señala a Putin por injerencia en las elecciones (La Crónica, EFE, p. 29)

Washington.- La polémica por la presunta interferencia rusa en el proceso electoral de Estados Unidos tomó ayer un nuevo cariz, luego de que el asesor adjunto de seguridad nacional, Ben Rhodes, apuntara directamente a Vladímir Putin como responsable del caso.

"Cuando hablamos de una intrusión cibernética significativa como esta, estamos hablando de los niveles más altos del gobierno" del Kremlin, Rhodes, Pero el miembro de la administración Obama fue más allá, y en declaraciones a la cadena MSNBC no tuvo reparos en asegurar que "en última instancia, Putin es el funcionario responsable de las acciones del gobierno ruso".

Rhodes finalizó su argumento explicando que "cosas de esta importancia" no cree que sucedan dentro del Kremlin "sin que Vladímir Putin lo sepa".

También el vocero de la Casa Blanca, Josh Earnest, se apuntó a la teoría en su rueda de prensa diaria, donde recordó que investigaciones de inteligencia ya apuntaron, en octubre, a la injerencia de funcionarios rusos "del más alto rango".

Campesinos Exigen Poner Fin al Conflicto Agrario en Ejido de la Zona Baja de Tapachula (Desdepuebla.com, Marvin Bautista, p.web)

El Comisariado y Representante Legal del Ejido Conquista Campesina ubicado en la zona baja de Tapachula exigió a las autoridades de la Procuraduría Agraria poner fin al conflicto que persiste entre los habitantes, ya que aún cuando existe documentos emitidos por la autoridad competente continua la disputa de tierras, problemática que podría generar enfrentamientos o hechos de sangre.

Dijo que el conflicto se presenta en la comunidad de Las Gaviotas, cuyos habitantes se apoderaron de los terrenos que son propiedad de los ejidatarios de Conquista Campesina, quienes poseen documento como resolución presidencial y procede, que los acredita como legítimos propietarios.

Señaló que los comuneros de Las Gaviotas también señalan que son propietarios de los terrenos que ocupan, ya que desde hace años realizan los pagos de predial, situación que hace más compleja la problemática por la disputa de las tierras entre campesinos.

Huajimic sigue siendo un foco rojo: Aguirre Barrón (NNC, Fernando Ulloa Pérez, p.web)

Jueves 15 de diciembre de 2016

Tepic, Nayarit.- El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano en Nayarit, Gerardo Aguirre Barrón, dio a conocer que una de las formas para solucionar el conflicto que existe entre los habitantes de Huajimic, Nayarit, y San Sebastián, Jalisco, es indemnizando a los ganaderos e indígenas involucrados en el problema.

Sin embargo, el entrevistado reveló que se está buscando un recurso extraordinario ante las autoridades correspondientes: "estamos resolviendo varios conflictos agrarios que hay entre límites que es lo que más nos preocupa, todavía tenemos un foco rojo y muy priorizado en el de Huajimic, estamos tratando de encontrar pues algún presupuesto extraordinario para etiquetar recursos en esa zona, mientras tanto ya le avanzamos en San Andrés y San Juan Peyotán y seguiremos muy al pendiente con la **Procuraduría Agraria**, seguiremos regularizando ejidos a través del Registro Agrario Nacional", aseveró.

Sector Agrario

En la mira, delegado de la Sedatu (NTR Zacatecas, Dante Godoy, p.web)

Jueves 15 de diciembre de 2016

Zacatecas.- La titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP), Paula Rey Ortiz Medina, declaró que el órgano interno está concentrado en las pruebas presentadas por cuatro presidencias municipales que acusaron de condicionar recursos del Fondo Minero y del programa "Hábitat", por parte del delegado de la Secretaría Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Rolando Garza Martínez.

Afirmó que las pruebas están confirmadas y se está comenzando a trabajar para desahogarlas en el sentido de calificar que hubo irregularidades para turnarlas a las instancias correspondientes de la Sedatu con el fin de que puedan fincar responsabilidades.

Esto a raíz de que Rolando Garza desacreditara la demanda que interpusiera la SFP en su contra por comprometer obras, catalogando que las acusaciones son infundadas y que dicha instancia, así como el gobernador Alejandro Tello Cristerna, desconocen los procedimientos.

CNDH emite recomendación a Eruviel Ávila, Sedatu y Semarnat (HORACERO, p.web)

Jueves 15 de diciembre de 2016

Cd. de México.-

Por violar el derecho a la consulta previa de las comunidades indígenas, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) emitió una recomendación dirigida al gobernador del Estado de México y a los titulares de las secretarías de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) y de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat).

Se trata del caso de la construcción de la Autopista Toluca-Naucalpan que para el proyecto no fueron consultadas las comunidades indígenas otomíes de Xochicuautla y la Concepción; San Lorenzo Huitzizilapan, en el municipio de Lerma, y Santa Cruz Ayotuxco, en el municipio de Huixquilucan.

El organismo que encabeza el ombudsman nacional Luis Raúl González Pérez enfatizó que desde que inició el proyecto el 5 de diciembre de 2006, no fueron consultadas las comunidades por donde pasaría dicha autopista.

Urge Osorio a parar violencia de género (Reforma, Antonio Baranda, p. 2)

Expresan respaldo de Gobierno a Ana Guevara Urge Osorio a parar violencia de género Afirma Secretario que erradicar ataques a mujeres es cosa de todos ANTONIO BARANDA Lo sucedido a la senadora Ana Gabriela Guevara visíbiliza aún más el fenómeno de la violencia contra las mujeres, planteó ayer el Secretario de Gobernación, Miguel Angel Osorio Chong, El funcionario expresó la solidaridad y el respaldo del Gobierno federal a Guevara, ante lo que calificó como cobarde ataque, y confió en que el hecho una a todos en un esfuerzo colectivo por erradicar y castigar la violencia de género..

Se Inaugura El Parador Turístico #VisitaQuecholac (Momento Diario, p.web)

El alcalde de Quecholac, Néstor Camarillo Medina, en compañía de Juan Carlos Lastiri Quirós, subsecretario de la SEDATU y Xitlalic Ceja, diputada federal del distrito 06, inauguraron el nuevo Parador Fotográfico #VisitaQuecholac, que consta de una estructura conformada por letras de colores que forman el nombre del municipio.

"Quecholac ya es visitado por atracciones como el balneario, o la bella Iglesia de la Merced. Ahora queremos sumar un punto más a visitar en nuestra comunidad. Este nuevo parador turístico busca generar identidad entre los quecholenses, además de fomentar y promover el turismo. Los visitantes al subir sus fotos a las redes sociales, promocionarán a nivel nacional e internacional a nuestro municipio." Recalcó Camarillo Medina.

Además, invitaron a los ciudadanos y visitantes a usar el nuevo hashtag #VisitaQuecholac, el cual ayudará a encontrar de manera sencilla todas las fotografías del municipio, y a su vez promoverá que más gente se entere en las redes sociales de las bellezas que pueden encontrar en Quecholac.

Este parador fue creado por artistas locales, que buscaron plasmar en cada letra algo que identifica a su municipio, ya que los patrones impresos de esta estructura están inspirados en la Iglesia de la Merced y la Parroquia de María Magadalena.

Sector Agropecuario

Verde en serio / El poder de la Sagarpa y la Conapesca o cómo descafeinar Áreas Naturales Protegidas (El Economista, Gabriel Quadri, p. 33)

El poder del sector pesque ro abanderado por la Sagarpay la Conapesca se manifiesta de una manera inapelable, sometiendo al interés público y a la gestión de las autoridades ambientales. Al menos tres ejemplos son de relevancia muy reciente. Uno es el exterminio e inminente extinción del primer cetáceo marino en la histo ria humana

(la vaquita marina) sin consecuencia alguna para sus per petradores. Otra es la entrega a intereses pesqueros del único verdadero santuario ecológico marino y de no pesca: la zona de exclusión pesquera en la región petrolera de la Sonda de Campeche en el Golfo de México.

Promueven alimentos locales (Excélsior, Alicia Valverde, p. 7)

Vicente Yáñez, presidente de la ANTAD, comentó que del total de productos que se comercializan en las tiendas de autoservicio, 85 por ciento corresponde a productos nacionales, mientras que el restante 15 por ciento son importados. 1,934 MDD es el superávit de la balanza comercial agroalimentaria 28 POR CIENTO; representa la industria alimentos del sector manufacturero Destacan el potencial del campo mexicanoVicente Yáñez. presidente de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD). destacó el potencial que tiene el campo mexicano y aclaró que se ha convertido en un motor de desarrollo para la economía mexicana.

Gobierno de Oaxaca, comprometido con fomentar su riqueza gastronómica: Alejandro Murat (ID Digital, p.web)

El Gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat Hinojosa, inauguró el Festival Gastronómico El Saber del Sabor, al cual asistieron los secretarios federales de Turismo (Sectur) y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Enrique de la Madrid Cordero y José Calzada Roviroza, respectivamente.

Durante la inauguración del Festival -que concluye el próximo 18 de diciembre- el Ejecutivo Estatal señaló que su gobierno brindará apoyo a todo tipo de eventos que promueven la riqueza cultural y gastronómica de la entidad, toda vez que la cocina oaxaqueña es una de las mayores atracciones turísticas, debido a la gran variedad de platillos típicos, postres y bebidas que aquí se producen.

Fresas con calidad de exportación 16 diciembre, 2016 (Periódico Correo, Onofre Lujano, p.web)

Tarandacuao, Gto.- En Tarandacuao se cultivan las mejores fresas del mercado con exportación a los Estados Unidos, afirmó el director de Desarrollo Rural del Municipio, Francisco García Ramírez.

Asegura que en todo el proceso se utilizan los más altos estándares de calidad. Además de la fresa se cultiva camote y cacahuate en más de 500 hectáreas, actividad que genera mil 500 empleos para trabajadores locales y de Michoacán.

Ahora con las nuevas tecnologías la calidad de la fresa de Tarandacuao, es apreciada tanto en el mercado nacional como para exportación.

La clave es la calidad de las tierras y del agua cuyo riego se hace con líquido de pozos profundos. Y los macrotúneles, permiten cosechar fresas de calidad también en tiempo de lluvias.

Impulsa SAGARPA huertos familiares (Periódico Diario Sonora, p.web)

Viernes 16 de diciembre de 2016

Etchojoa.- A fin de impulsar la creación de huertos familiares en los traspatios, la SAGARPA inauguró un huerto- escuela en las instalaciones del CBTa-97 de Basconcobe, donde estuvieron como invitados especiales, el presidente municipal Ubaldo Ibarra Lugo y la diputada local Ana Luisa Valdez Avilés.

En presencia del delegado de SAGARPA en el estado, Jorge Guzmán Nieves, del director del CBTa, Noé Martín Gocobachi Campoy, de Ignacio Martínez Tadeo, dirigente de la CNC en Sonora y de Daniel Ibarra Guerra, secretario técnico de SAGARPA, Melaine Juanz Limón, coordinadora de El Campo en Nuestras Manos-Sonora, aseguró que la conformación de huertos familiares ha tenido mucho éxito en todo el país por el beneficio que deja entre las familias.

Organizaciones Campesinas

Pasada administración quedó a deber 600 mdp (El Sol de Cuernavaca, Miguel Salazar, p.web)

Xalapa, Ver.- La pasada administración estatal dejó un adeudo de más de 600 millones de pesos en agravio del sector agropecuario, dijo el dirigente nacional de la Central Campesina Cardenista (CCC), Max Correa Hernández.

Advirtió que se trata de un grave problema que afecta especialmente a los pequeños productores que de manera constante necesitan de apoyo para salir adelante.

Explicó que el adeudo se encuentra relacionado con los recursos del programa de concurrencia que no se ejecutaron durante la gestión del exgobernador prófugo de la justicia, Javier Duarte de Ochoa.

Agregó que las agrupaciones campesinas alzaron la voz durante la recta final del Gobierno de Veracruz recién concluido, lo que permitió rescatar parte de los recursos para su debida inversión.

Inauguran Obras Gestionadas Por Los Legisladores Antorchistas (Momento Diario, p.web)

Tlaola, Puebla. Gracias al trabajo realizado por los exdiputados antorchistas Soraya Córdova y Lisando Campos, en la comunidad de San José ubicada en el municipio de Tlaola, el Movimiento Antorchista inauguró la pavimentación con concreto hidráulico, guarniciones y banquetas, que obtuvo una inversión de 1 millón 500 mil pesos.

Al evento asistieron alrededor de 500 habitantes beneficiarios e integrantes del Movimiento Antorchista, quienes agradecieron el trabajo de los antorchistas en esta zona, informó el responsable político de antorcha en este municipio, Fidencio Vargas Tolentino.

Exhortó a los pobladores a seguir trabajando en conjunto con Antorcha para lograr más avances, progreso y buenas condiciones para el municipio, todo con el fin de que los campesinos tengan mejores condiciones en todos los ámbitos que marca la Constitución Mexicana

"El pueblo pobre de México debe organizarse de manera que, como un solo hombre, exijamos lo que por derecho es nuestro y cambiemos en definitiva este modelo económico que reprime a muchos y beneficia a unos cuantos.

"Antorcha busca que todos sigamos el camino correcto para que el día de mañana tomemos el poder y demostremos que con la unión y la lucha, todo es posible", finalizó el líder.

Para consultar fechas atrás >>>

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx